

Au palais de justice de Rennes  
Charline Olivier, assistante  
sociale, et Jean-René Gouriou,  
psychologue, ont échangé avec

CITE JUDICIAIRE

Auteurs  
de violences  
conjugales

# A bonne distance de l'acte

Audrey Guillier  
Photos Laurent Guizard

A Rennes, l'association Nell accompagne des auteurs de violences conjugales dans une démarche de responsabilisation afin de limiter la récurrence. Alternative à une poursuite pénale, le dispositif se fonde sur un accompagnement long, en mode collectif.

**D**ans une rue de Rennes, quelques hommes discutent devant un petit local vitré. À l'intérieur, Charline Olivier, assistante de service social, et Jean-René Gouriou, psychologue, disposent des chaises pour accueillir le prochain groupe de parole. Tous deux forment l'équipe de l'association Nell. À l'extérieur, des hommes, coupables de violences conjugales, écrasent leurs cigarettes avant d'entrer : « Ce qu'on voit à la télé, c'est arrivé chez moi, dit l'un d'eux. Je ne suis pas fier. »

Nell accompagne chaque année une quarantaine de personnes – surtout des hommes – à la conjugalité violente et en crise. Le dispositif a été créé au début 2012 par Jean-René Gouriou, auparavant psychologue dans une autre structure de ce type : « Je travaillais dans une association qui gérait un CHRS [centre d'hébergement et de réinsertion sociale] pour des femmes et enfants victimes de violences conjugales. Celle-ci a mis en place un premier dispositif pour accompagner des hommes, qui n'a pas fonctionné. » Une deuxième initiative voit le